

MARTES 7 DE MAYO DE 2019

## INSTITUTO ELECTORAL DEL ESTADO DE QUERÉTARO

### CINE-FOROS

#### **IMPULSA IEEQ LA PARTICIPACIÓN, A TRAVÉS DE CINE-FOROS**

El Instituto Electoral del Estado de Querétaro (IEEQ) llevó a cabo un 'Cine-Foro' con estudiantes de Derecho y Criminología de la Universidad de Londres Campus Querétaro, como parte de la actividad permanente de este organismo para la formación de ciudadanía. El objetivo de los 'Cine-Foros' es promover los valores democráticos, como la participación, y el debate democrático en instituciones de educación media superior y superior, públicas y privadas, del estado. En los mismos, personal de la Dirección de Educación Cívica y Participación Ciudadana del IEEQ realiza la proyección de películas que destacan la participación social, para concluir con un foro de discusión con el alumnado. De marzo del presente año a la fecha, el IEEQ ha organizado 'Cine-Foros' con más de 300 estudiantes en la Universidad Autónoma de Querétaro (UAQ), el Tec de Monterrey Campus Querétaro, la Universidad de Estudios Avanzados (UNEA) Campus Querétaro y el Colegio Wexford.

<https://www.abcradioqro.com/impulsa-ieeq-la-participacion-a-traves-de-cine-foros/>

<https://elblogdeporter.builderall.net/blog/Promueven-valores-democraticos-a-traves-de-Cine-Foros+282326>

<https://poderciudadanoradio.com/archivos/18286>

<http://www.activoq.com/?p=34091>

<https://www.albalaqueretaro.com/single-post/2019/05/06/300-estudiantes-han-participado-en-los-CineForos-del-IEEQ>

### ENCUENTRO SOCIAL

#### **IEEQ NIEGA REGISTRO LOCAL AL PES Y ADOLFO RÍOS**

Tras haber perdido el Partido Encuentro Social su registro a nivel nacional, el dirigente queretano Adolfo Ríos, solicitó al Instituto Electoral del Estado de Querétaro su registro local; sin embargo, por no haber alcanzado la votación mínima del tres por ciento que la ley exige; el organismo autónomo negó el registro al instituto político. Juan Rivera, director Ejecutivo de Asuntos Jurídicos del IEEQ, informó que hace aproximadamente tres semanas, los representantes legales del PES en Querétaro, hicieron la solicitud formal del registro local." El Consejo General determinó la negativa de la solicitud de registro del PES, ya que no alcanzó la votación requerida para acceder al registro, la ley exige el tres por ciento de la votación total de las elecciones a diputados locales, mientras que el partido solo alcanzó el 2.09 por ciento en la entidad". De acuerdo con el director ejecutivo, esta negativa confirmó que el partido encuentro social no aparecerá en las boletas electorales del 2021, ya que su siguiente oportunidad para acceder al registro local será un año después de los procesos electorales siguientes. Pese a que el partido encuentro social actualmente cuenta con un representante en el congreso local derivado de la votación pasada, la autoridad electoral confirmó que al haber ido en una coalición conjunta con dos partidos más, el voto de los partidos con los que participó le sumaron para poder acceder a este puesto de representación popular, sin que estos votos se hayan visto reflejados en su resultado final.

MARTES 7 DE MAYO DE 2019

<https://www.elconspirador.com.mx/ieeq-niega-registro-local-al-pes-y-adolfo-rios/>

## NOTAS PRINCIPALES

### **DQ: INVESTIGAN INCENDIOS**

Ante las sospechas de ambientalistas sobre que el incendio en una zona de 15 hectáreas, que pudiera ser parte de la reserva ecológica de Peña Colorada, fue provocado, el gobernador Francisco Domínguez ordenó investigar el origen del fuego. (DQ, principal)

### **EUQ: FLECHA AMARILLA Y ADO, PRINCIPALES SOCIOS DE QROBÚS**

Las empresas de transporte ADO y Flecha Amarilla tienen más de 65% de las acciones que conforman Móvil Qrobús y, por tanto, tienen mayor injerencia en la operación del servicio de transporte público metropolitano, confirmó Alejandro López, director del ITQ. (EUQ, principal)

### **AM: INICIATIVA SOBRE SEXUALIDAD, EN PIE**

Ante la incertidumbre que existe sobre el futuro de la iniciativa de impartir talleres sobre educación sexual en el nivel básico de educación, presentada por Fabiola Larrondo, legisladora de Morena, la propuesta seguirá su curso, aseguró la diputada local del PAN, Beatriz Marmolejo Rojas. (AM, principal)

### **N: DE ALTO NIVEL**

El gobernador Francisco Domínguez inauguró el Gimnasio Multiusos y Centro de raqueta Querétaro 2000. con una inversión de 87.6 mdp, de origen estatal y federal, señaló que esta administración es la que más ha invertido en infraestructura deportiva de primer nivel e incluso en toda la historia del estado. (N, principal)

### **CQ: NIEGAN PRIVATIZAR LA PEÑA COLORADA**

Tras el incendio en las inmediaciones de Peña Colorada, el alcalde de Querétaro, Luis Bernardo Nava, no otorgará durante su administración cambios de uso de suelo ni licencias en la zona. (CQ, principal)

### **CQRO: GOBIERNO INVESTIGARÁ SI INCENDIOS FORESTALES SON PROVOCADOS: FDS**

Debido a que ambientalistas han realizado denuncias públicas en las que se expone que algunos incendios en zonas forestales serían provocados, el gobierno del estado de Querétaro -a través de la Coordinación Estatal de Protección Civil- investigará el origen de este tipo de siniestros, dijo el gobernador queretano, Francisco Domínguez. (CQRO, principal)

### **PA: HOMICIDIO EN OXXO Y ASALTO A SORIANA**

Al mediodía de este lunes ejecutan una persona del sexo masculino a las afueras de la tienda Oxxo de una gasolinera ubicada sobre el Km. 147 de la autopista 57 México-Qro. a pocos metros de la caseta de Palmillas. De acuerdo con versiones extraoficiales el sujeto de aproximadamente 35 años de edad viajaba a bordo de una camioneta Lincoln en color blanca, cuando al descender de su unidad es alcanzado por una rafaga que terminaron con su vida por lo que se presume lo venían "venadeando" debido a que no se presentó acción en la que la víctima pudiera ser presa de algún asalto. (PA, principal)

MARTES 7 DE MAYO DE 2019

## PODER EJECUTIVO

### **UBICA ENCUESTA DE MÉXICO ELIGE A PANCHO EN EL TOP 5 DE GOBERNADORES MEJOR EVALUADOS**

Por Diego A. Rivera

El gobernador se ubicó en el Top 5 de gobernadores mejores evaluados, según la última encuesta dada a conocer por México Elige. El mandatario panista se ubicó en la quinta posición de los gobernantes con mayor aprobación, al obtener 60.9%. Además, también se encontró en el cuarto lugar con más alta calificación, esto con un puntaje de 48.6%. (N)

### **SEGUIREMOS CON LAS ACCIONES: FDS**

Por Cecilia Conde

Ante los resultados de al menos seis encuestas que lo posicionan entre los primeros lugares a nivel nacional con mejor aprobación, el trabajo es continuar con las acciones para la población aseveró el gobernador Francisco Domínguez. (DQ)

### **GOBERNADOR DE QUERÉTARO RECIBE A LAS NIÑAS Y NIÑOS EN EL GOBIERNO 2019**

El gobernador Francisco Domínguez en compañía de su esposa, Karina Castro, presidenta del SEDIF, recibió en Palacio de la Corregidora a las y los 55 participantes del programa Niñas y Niños en el Gobierno 2019, quienes tienen la oportunidad de ocupar durante un día un cargo público dentro del gabinete legal y ampliado del Gobierno Estatal. (CQRO, N)

### **COMPROMISO A FAVOR DE LOS NIÑOS**

Por Cecilia Conde

Es un compromiso de la administración estatal garantizar los derechos de las niñas, niños y adolescentes, afirmó el gobernador Francisco Domínguez en la ceremonia de las niñas y niños en el gobierno que realizaron este lunes con los integrantes del gabinete legal y ampliado. (DQ)

### **LANZA NIÑO GOBERNADOR LLAMADO A FUNCIONARIOS**

Por Irán Hernández

El niño gobernador 2019, Cristian Prado Romero, hizo un llamado enérgico a todos los funcionarios públicos para que la honestidad sea una práctica cotidiana; al respecto, el titular del Ejecutivo, Francisco Domínguez, se comprometió a trabajar para garantizar derechos de los y las niñas en la entidad. (CQ)

### **PUGNARÁ PANCHO DOMÍNGUEZ PARA INCLUIR ALIANZA CENTRO-BAJÍO EN PND**

El gobernador Francisco Domínguez buscará que la Alianza Centro-Bajío del Plan de San Miguel se incluya en un anexo del Plan Nacional de Desarrollo 2019-2024 que presentó la semana pasada AMLO, presidente de México. Agregó que por Ley el ejecutivo tenía hasta la semana pasada para entregarlo ante la Cámara de Diputados, por lo que se hará la petición del anexo ante López Obrador. Explicó que el próximo 8 de mayo se reunirá con los gobernadores de Guanajuato, San Luis Potosí, y Aguascalientes para trabajar el proyecto, así como que también acudirá el gobernador de Jalisco. (CI, EUQ)

MARTES 7 DE MAYO DE 2019

## **QUERÉTARO INSISTIRÁ EN DECRETO DE PEÑA COLORADA COMO ÁREA PROTEGIDA**

Por Diego Rivera

El Gobierno de Querétaro reinició los trabajos con la actual administración federal de Andrés Manuel López para buscar el decreto de Peña Colorada como área natural protegida, confirmó el mandatario estatal, Francisco Domínguez. En ese sentido, recordó que con el pasado sexenio se avanzó en el tema y que ya se cumplieron con todos los requisitos ante SEMARNAT. (N)

## **INVESTIGARÁ GOBIERNO ESTATAL SI INCENDIOS EN ZONA NORTE DE LA CAPITAL HAN SIDO PROVOCADOS**

El gobierno del Estado investigará si el pasado incendio en la zona cerca a Peña Colorada fue provocado como lo señalaron algunas ambientalistas, declaró el gobernador Francisco Domínguez, explicó que en la temporada de estiaje se registran varios incendios, así como en las pasadas fechas de Semana Santa estos se pudieron presentar por falta de precaución por parte de los vacacionistas. (CI, DQ)

## **DESCARTÓ GOBERNADOR DESABASTO DE AGUA PARA EL 2021 EN ZONA METROPOLITANA**

El gobernador Francisco Domínguez descartó un desabasto de agua para el 2021 en la zona metropolitana de Querétaro. Esto luego de que la CEA alertó de una crisis de agua para el 2021 y que se deberían tomar acciones al respecto. (CI, DQ)

## **INAUGURA GOBERNADOR CENTRO DE RAQUETA Y GIMNASIO MULTIUSOS EN EL QUERÉTARO 2000**

El gobernador Francisco Domínguez, en compañía del presidente municipal, inauguró el Centro de Raqueta y un Gimnasio Multiusos en el Parque Querétaro 2000, donde se ejecutaron recursos federales y estatales por 87.6 mdp. (CI, DQ, CQRO, AM, EUQ)

## **ENTREGA GOBERNADOR MÁS DE 5 MDP EN OBRAS EDUCATIVAS**

Por Diego A. Rivera

El Gobierno del Estado encabezado por Francisco Domínguez entregó obras educativas en la primaria "21 de Marzo", con una inversión de 5.7 mdp, beneficiando a 500 niñas y niños, obras que corresponden a una segunda intervención en dicha escuela ubicada en el municipio de Querétaro. (N)

## **ADO Y FLECHA AMARILLA TIENEN EL 70% DE QROBÚS**

Además de ADO, la empresa transportista de Flecha Amarilla se sumó a Móvil Qrobús, con lo cual ya cuentan con nueve de quince concesiones del transporte público, reveló Alejandro López, director del IQT. (N, DQ)

## **TAXISTAS EN GUERRA**

Por Alejandro Payán Vázquez

Integrantes de por lo menos 12 organizaciones de taxistas manifestaron su rechazo a la actitud de los representantes de la organización Siglo XXI, que irrumpieron la reunión de trabajo con el Instituto Queretano del Transporte y lesionaron a una empleada de este organismo. Explicaron que una vez por mes realizan reuniones donde han logrado importantes avances con el ITQ en beneficio del transporte concesionado, por lo que esta actitud sólo divide al gremio. (DQ)

MARTES 7 DE MAYO DE 2019

## **DISMINUYE USO DEL PREPAGO EN EL QROBÚS**

Por Irán Hernández

Disminuyó el uso de prepago en Qrobús, expuso Alejandro López Franco, director del Instituto Queretano del Transporte (IQT), quien añadió que 45 por ciento de usuarios paga en efectivo cuando aborda una unidad de transporte público. Agregó que analizan alternativas para la ciudadanía, a fin de que a través de su celular depositen el pasaje. (CQ)

## **ANUNCIA IQT QUE EN AGOSTO INICIA EL USO DE TAXÍMETROS**

Por Hilda Navarro

En agosto empezará en operaciones el uso de taxímetro en las 5 mil unidades del servicio de taxi registradas en la entidad, informaron dirigentes de asociaciones de taxistas, de acuerdo a información proporcionada por el IQT. Por lo pronto, trabajan en afinar detalles, a partir de una prueba piloto realizada con una plataforma digital impulsada por el IQT, en la que se determinarán cuestiones como la tarifa de salida; todo ello con la finalidad de combatir el pirataje, indicó Pedro Pérez Sosa de Operadora Transpormix. (CQ)

## **YA VIENEN LOS TAXÍMETROS**

Por Fernando Venegas

Transportistas queretanos solicitan acelerar la instalación de taxímetros, recuperar los sitios de taxis y hacer menos burocráticos los trámites y regularizaciones para operadores y concesionarios. (PA)

## **INCENDIO EN ZONA CERRIL AFECTÓ CINCO HECTÁREAS: CEPC**

Por Francisco Velázquez

El incendio que se registró este domingo en una zona cerril a la altura de la comunidad de El Salitre afectó cinco hectáreas y, hasta las 7:30 horas de ayer -según el último reporte del monitoreo-, solo presentaba “unos puntos rojos” que no ponen en riesgo a la población, informó Gabriel Bastarrachea, titular de la CEPC. (CQRO)

## **PODRÍA NO SER UN ÁREA PROTEGIDA**

Aún no han determinado si el área afectada por el incendio cerca de Peña Colorada es protegida y la extensión de las afectaciones, manifestó Gabriel Bastarrachea, titular de la CEPC. (DQ)

## **ASALTANTES DE BODEGA SORIANA PODRÍAN SER SUS EMPLEADOS: JUAN MARCOS GRANADOS**

Juan Marcos Granados Torres, titular de la SSC, reveló que empleados de las dos empresas de seguridad privada contratadas para el cuidado del centro de distribución de la empresa Soriana, ubicado en el municipio de Pedro Escobedo a la altura de El Ahorcado, pudieran estar involucrados en el robo registrado la noche de ayer en ese espacio. (CI, CQ, DQ, CQRO, EUQ)

## **EL DEL DOMINGO FUE EL PRIMER ROBO A TRANSPORTE PÚBLICO REPORTADO EN ÉSTE AÑO**

Juan Marcos Granados, titular de la SSC, informó que el robo al transporte público, que se registró la noche del domingo en la colonia Miguel Hidalgo, es el primero del año. Informó que el camión no iba con pasaje cuando se registró el atraco del cual dijo que fueron únicamente mil 500 pesos en efectivo. (N, DQ)

MARTES 7 DE MAYO DE 2019

## PODER LEGISLATIVO

### **PEDIRÁN A GILBERTO HERRERA ESTATUS DE PROGRAMAS Y APOYOS SOCIALES PARA QUERÉTARO**

Daniela Salgado Márquez (PAN), presidenta de la Comisión de Desarrollo Social, Grupos Vulnerables y Vivienda de la Legislatura del estado, solicitará a Gilberto Herrera Ruiz, coordinador Estatal de los Programas de Desarrollo en Querétaro, un informe de cuándo llegarán los apoyos de los programas sociales a la entidad y cómo van a funcionar. (CQRO, CQ, AM, DQ)

### **DISMINUYE ASISTENCIA DE NIÑOS A ESTANCIAS**

Por Roxana Romero

Las estancias infantiles de Querétaro tienen un decremento de entre 30 y 50 por ciento en la asistencia de los niños ante el recorte presupuestal y el cambio en las reglas de operación, que especifica que el recurso debe entregarse directamente a las madres como lo anunció el Gobierno federal, pese a que ya se ganó la suspensión provisional del recorte en el estado, informó la diputada Beatriz Marmolejo Rojas. (AM)

### **FORO “DISCAPACIDAD Y DERECHOS” POR UN QUERÉTARO INCLUYENTE**

El Congreso del Estado fue sede del Segundo Foro “Discapacidad y Derechos” por un Querétaro Incluyente. Este foro permitió compartir experiencias para construir una sociedad donde las políticas públicas y la legislación sean construidos con inclusión en donde todos los ciudadanos tengan los mismos derechos y oportunidades, así lo señaló Teresa Méndez presidenta de la Red Discapacidad. (N, RADAR)

### **DIPUTADA ELSA MÉNDEZ DA ESPALDA A CAUSAS DE GÉNERO**

La presidenta de la Comisión de Igualdad de Género y Derechos Humanos del Congreso de Querétaro, Beatriz Marmolejo, señaló que su compañera Elsa Méndez renunció formalmente a la agenda a favor de niñas y mujeres porque está en contra de algunas iniciativas. (CQ, CQRO, DQ, EUQ)

### **FALLO DEFINITIVO DE ESTANCIAS, EL DÍA II**

Por Anaid Mendoza

En cuatro días el juez del Poder Judicial de la Federación que desde el 1 de abril dictaminó que se restablecieron el recurso económico a las estancias infantiles de la entidad y no a los padres de familia, emitirá un fallo definitivo a la suspensión provisional, informó la diputada Beatriz Marmolejo. (DQ)

### **DIPUTADO ENTREGA EQUIPO DE CÓMPUTO EN ESCUELA DE VIZARRÓN**

Como respuesta a una gestión de las autoridades escolares y el comité de padres de familia, el diputado local Hugo Cabrera hizo entrega de equipo de computación para las instalaciones de las primarias Tomás Pérez, turno matutino, y Rosalío Herrera, turno vespertino, de la delegación de Vizarrón de Montes, perteneciente al municipio de Cadereyta de Montes. El legislador Hugo Cabrera manifestó que seguirá visitando colonias y comunidades de todo el estado de Querétaro. (AM)

## MUNICIPIOS

### **“NO HABRÁ CAMBIOS DE USO DE SUELO PARA PEÑA COLORADA”: NAVA**

Luis Nava, alcalde de Querétaro, dejó claro que no habrá cambios de uso de suelo ni licencias de construcción en la zona de reserva ecológica Peña Colorada. Tras el incendio registrado anoche en esa zona, el edil dijo que se

**MARTES 7 DE MAYO DE 2019**

investigará si fue provocado o no y reiteró que no habrá licencia de construcción alguna para desarrollos inmobiliarios en esa zona de preservación y conservación ecológica. (CI, DQ, CQRO, N)

## **INAUGURAN LA CASA DEL ADULTO MAYOR DEL DIF MUNICIPAL EN LA DELEGACIÓN VILLA CAYETANO RUBIO**

El Presidente Municipal de Querétaro, Luis Nava, acompañado de su esposa y Presidenta del Patronato del Sistema Municipal DIF, Arahí Domínguez, inauguró la Casa del Adulto Mayor en la Delegación Villa Cayetano Rubio, en la cual se brindará atención a 310 personas de toda esta zona en sus diferentes horarios. (Q, CQ, N, AM, DQ, EUQ)

## **SOCIEDAD DEBE CUIDAR LIMPIEZA DEL RÍO QUERÉTARO**

Por Rubén Pacheco

El área de servicios públicos municipales, recolecta alrededor de 175 toneladas de basura por mes, tan sólo de la zona del Río Querétaro, por lo que es indispensable que la sociedad apoye al saneamiento y cuidado del medio ambiente al no tirar basura. Lo anterior lo declaró el alcalde de Querétaro, Luis Bernardo Nava, al anunciar que en junio se realizará la segunda jornada masiva para la limpieza del Río Querétaro, actividad en la que se cuenta con el respaldo de la sociedad organizada. (N)

## **A MÁS TARDAR EN SEPTIEMBRE, ESTARÍA LISTA APLICACIÓN PARA COMPARTIR VEHÍCULO**

Por Verónica Ruiz

El presidente municipal de Querétaro, Luis Bernardo Nava Guerrero, comentó que pretende arrancar, a más tardar a principios de septiembre, la operación de una aplicación con la que la ciudadanía podrá compartir su automóvil para reducir el tráfico de la ciudad. (DQ)

## **NIEGAN PALMERAS FALSAS**

Por Sergio A. Venegas

Durante varios días circuló en redes sociales una supuesta declaración del Presidente Municipal, Luis Bernardo Nava, anunciando que los árboles talados serán sustituidos por palmeras artificiales porque dan mejor aspecto y no consumen agua. (PA)

## **PRESENTAN DENUNCIA POR DESAPARICIÓN DE 490 CARRITOS EN QUERÉTARO**

El ayuntamiento de Querétaro ya presentó una denuncia formal ante la Fiscalía, derivado de la desaparición de carritos destinados a los comerciantes, confirmó el secretario de gobierno, Apolinar Casillas Gutiérrez. (CQ, ADN, N, AM, DQ)

## **ARBOLITO CHALLENGE SERÍA PROGRAMA MUNICIPAL**

Por Gonzalo Flores

Son 75 colonias las que se han sumado hasta el momento al reto 'Arbolito Challenge' que impulsa el regidor del Ayuntamiento capitalino, Luis Gabriel Osejo, quien adelantó que hay posibilidades de que se convierta en un programa municipal. (...) En la zona norte de la ciudad de Querétaro, aseguró Luis Osejo, se concentra gran cantidad de personas que se han sumado a este reto ecológico municipal, además de que algunas participantes son Viñedos, Sonterra, La Ladera, Satélite y Garambullo. (AM)

**MARTES 7 DE MAYO DE 2019**

## **REITERAN DEJAR LOS PLÁSTICOS**

El alcalde de Corregidora, Roberto Sosa Pichardo, se acercará con las unidades de negocio en busca de que se socialicen con el Reglamento de Protección al Medio Ambiente y Cambio Climático en el municipio, sobre la eliminación de las bolsas de plástico. “Durante la semana asistimos a lugares donde se estaban entregando bolsas, para comentarles que ya entró en vigor el reglamento”, indicó. (AM, DQ)

## **ENRIQUE VEGA ENCABEZA CEREMONIA DE NIÑAS, NIÑOS Y ADOLESCENTES EN EL GOBIERNO**

La niñez y la juventud de El Marqués marcan caminos de progreso y bienestar para el futuro del municipio y son el presente que debemos impulsar y educar, aseguró el presidente municipal, Enrique Vega Carriles, al encabezar el evento Niñas, Niños y Adolescentes en el Gobierno 2019, en la que 35 alumnos de sexto de primaria de escuelas públicas y privadas de la demarcación encabezaron cada una de las áreas gubernamentales por un día. (N, DQ)

## **ARTESANOS DE AMEALCO PIDEN APOYO Y PROMOCIÓN DE SUS PRODUCTOS**

A los artesanos de Santiago Mexquititlán, en Amealco, les hacen falta apoyos económicos, promoción y reconocimiento de sus actividades, así como facilidades para ofrecer en espacios públicos sus productos, consideró Santiago Julián Martínez, artesano originario de dicha demarcación del estado de Querétaro. (CQRO)

## **ARRANCA CONSTRUCCIÓN DE TECHADO EN PREESCOLAR**

En un esfuerzo de voluntades de la Administración municipal que encabeza Lupita Alcántara de Santiago, a través de las peticiones ciudadanas y el respaldo de regidores y obras públicas, se destinó el recurso de 1.5 millones de pesos para la construcción del techado del Preescolar Ra Ñagui (AM)

## **PIDEN MÁS VIDEOCÁMARAS PARA EL CENTRO DE TEQUIS**

Por Gaby Hernández

La delegada del Centro Histórico de Tequisquiapan, Norma Virginia Garza Rivera, solicitó la instalación de cámaras de videovigilancia en esta zona para inhibir los actos vandálicos que afectan los espacios icónicos y vulneran los monumentos que se encuentran en el cuadro principal del municipio. (CQ)

## **DETECTAN OBRAS CLANDESTINAS EN SAN JUAN**

Por Gaby Hernández

En San Juan del Río se realizan hasta 20 inspecciones diarias como resultado de quejas ciudadanas por la ejecución de obras clandestinas en colonias y comunidades del municipio, afirmó el Secretario de Desarrollo Sustentable, Oscar Alcántara Peña. (CQ)

## **INFORMACIÓN GENERAL**

### **UAQ, SIN COLORES PARTIDISTAS: GARCÍA**

Sin ninguna distinción de colores ni banderas partidistas, la UAQ, tiene una función de responsabilidad social muy importante para realizar proyectos de impacto social, para los que se debe trabajar junto con diferentes sectores y autoridades de gobierno, manifestó la rectora de la Máxima Casa de Estudios del estado, Teresa García Gasca. (CQ, N)

MARTES 7 DE MAYO DE 2019

## **ECOLOGISTA ACUSA A DESARROLLADORES**

Por Alejandro Payán

El incendio registrado en la tarde del domingo en las inmediaciones de la zona protegida conocida como Peña Colorada podría haber sido provocado por desarrolladores, indicó América Vizcaíno, integrante de Ecologistas de Querétaro. (DQ)

## **ENTIDAD, 5º NACIONAL EN CASOS DE EXTORSIÓN**

Por Gaby Hernández

Querétaro ocupó la quinta posición entre los estados con las tasas más elevadas por extorsión, con base en los reportes generados durante el primer trimestre de este año; hasta la fecha, febrero ha sido el mes con mayor incidencia por este delito. El análisis hecho por la organización Semáforo Delictivo indica que las incidencias acumuladas por este delito entre enero y marzo de 2019 generaron una tasa de 3.4 denuncias por extorsión por cada 100 mil habitantes; es decir, el doble de la tasa nacional, de 1.7, registrada por el mismo delito en dicho periodo. (CQ)

## **QUERÉTARO, SIN CIFRA OFICIAL DE PERSONAS CON DISCAPACIDAD: PERRUSQUÍA**

Por Katia Lemus

El estado de Querétaro no tiene una estadística real del número de personas con discapacidad, y si no se le cuenta físicamente, no se incluye a este sector en las políticas públicas ni en el presupuesto, afirmó Mónica Perrusquía, integrante de la Red de Discapacidad del estado de Querétaro. En el marco del segundo Foro Estatal Discapacidad y Derechos por un Querétaro Incluyente, afirmó que, en Querétaro la legislación en materia de defensa de los derechos de este sector cumple únicamente el 40% de lo que establece la Convención Internacional sobre los Derechos de Personas con Discapacidad. (CQRO)

## **PIDEN AGENDA CONJUNTA PARA LAS PERSONAS CON DISCAPACIDAD**

Por Roxana Romero

En Querétaro hay un avance de 40 por ciento en el marco normativo para la inclusión de las personas con discapacidad, consideró Mónica Perrusquía, integrante de la Red de Discapacidad en el estado de Querétaro. En la entidad, 6 por ciento de la población tiene algún tipo de discapacidad, de acuerdo con el Instituto Nacional de Estadística y Geografía (Inegi). En ese sentido, la activista consideró que, para lograr un mayor avance y cumplir con los lineamientos que marca la Convención Internacional sobre los Derechos de las Personas con Discapacidad es necesario generar una agenda conjunta, por lo que buscarán que se realice de manera coordinada desde la Secretaría de Desarrollo Social. (AM)

## **COLUMNAS Y OPINIÓN**

### **BAJO RESERVA**

Estrenan tabletas. Nos cuentan que ayer los policías municipales de la capital parecían niños con juguete nuevo. Estrenaron tabletas electrónicas. Estuvieron revisando el estado físico y funcionalidad de los sistemas de estos dispositivos que se utilizarán para levantar denuncias ciudadanas las 24 horas del día. Esta corporación a cargo de Juan Luis Ferrusca tiene la confianza en que al utilizar esta herramienta se podrá abatir de manera importante la cifra negra sobre diversos hechos delictivos que no son denunciados ante la autoridad respectiva. Alemán recorre colonias capitalinas. Nos cuentan que entre Querétaro y la Ciudad de México, la diputada federal del PRI, María Alemán Muñoz Castillo, está muy activa, pues además de atender los temas legislativos en la Cámara Baja, organiza

**MARTES 7 DE MAYO DE 2019**

una agenda muy intensa por la capital del estado. Para iniciar la semana, la diputada recorrió una parte importante de las colonias de El Rocío y Cerrito Colorado donde dijo, a través de sus redes sociales, que la mayor preocupación de la gente es la movilidad. (EUQ 2)

## **ENTRE CHISMES Y CAMPANAS**

El hecho de que las encuestas ubiquen al gobernador del estado de Querétaro, FDS, como uno de los mandatarios estatales mejor evaluados del país “me obliga a estar trabajando, a redoblar esfuerzos”, dijo el jefe del Ejecutivo en la entidad al preguntarle sobre la reciente evaluación de Arias Consultores, que lo ubica en la segunda posición de los mejores evaluados, con 59.9%. “Ya son seis calificaciones de diferentes casas calificadoras, no me muevo del rango y esto me obliga a estar trabajando; además, viendo que de los cinco mejores evaluados soy el único que estoy dentro del cuarto año de gobierno, (...) eso me deja muy contento, pero a la vez obligado a no bajar el ritmo”, mencionó sobre la encuesta realizada en abril. La diputada Beatriz Marmolejo Rojas aseguró que hasta la fecha se ha reducido a 50% la asistencia de los menores a las estancias infantiles, luego de que el gobierno federal decidió entregar los apoyos directamente a los padres de familia. “Las estancias son pequeñas empresas afiliadas a un programa y, como tienen una inversión propia, funcionan como empresas, sin embargo, el servicio que dan se ha visto disminuido en 50%, dado que no cuentan con esa aportación del gobierno federal”, dijo, y anticipó que hay otra que está a punto de cerrar, con lo que sumarían cinco las que ya no continúan dando el servicio. Que el robo a un operador del sistema de transporte público Qrobús de la ruta H la noche del domingo, en las inmediaciones de la colonia Miguel Hidalgo, en la capital queretana, es el único que se ha registrado en lo que va del año, declaró el director del IQT, Alejandro López Franco, quien agregó que para reducir este ilícito es necesario reforzar el sistema de prepago, ya que, al no haber efectivo en las unidades, las intenciones de robo también disminuyen. Tras una supervisión minuciosa, se detectó que son 490 carritos de comercio los que no han sido localizados por las autoridades de la capital, y no los 200 que se había dicho inicialmente. Ya hay denuncia ante la fiscalía. (CQRO)

## **EXPEDIENTE Q “IMPUNE”**

Por Adán Olvera

En Colón, Querétaro, sus autoridades encabezadas por Alejandro Ochoa Valencia aseguran que van muy bien y que el progreso nadie lo detiene, pero lo cierto es que éste se puede detener precisamente por la irresponsabilidad del presidente municipal y sus colaboradores. Le pongo un ejemplo: Con fecha 09 de agosto de 2016, el Arq. Norberto Alvarado y Balleza demandó al municipio de Colón, Querétaro, la rescisión de contrato, pago de rentas vencidas y pago de intereses normal y moratorio respecto del arrendamiento del inmueble ubicado en Aquiles Serdán No. 12, colonia Centro, municipio de Colón, Estado de Querétaro; ya que el municipio de Colón, omitió el pago de las rentas y el cumplimiento de obligaciones con el arrendador desde el mes de octubre de 2015. El edificio en cuestión era ocupado por el sistema DIF municipal de aquel municipio y cansado el propietario de la falta de pago, decidió interponer las denuncias correspondientes para el pago de rentas vencidas. El juicio fue radicado bajo el expediente 309/2016, del Juzgado Mixto de Tolimán en fecha 09 de agosto de 2016. Y una vez que fueron desahogadas las fases procesales, fue dictada la sentencia correspondiente el día 16 de abril de 2017, mediante la cual, el Juez de Primera Instancia absolvió a la demandada por la razón de: "En la literalidad del acto jurídico y la forma del contrato, en otras palabras, para el caso de que hubiesen pactado la prórroga, ésta forzosamente debió haber constado por escrito, por así haberlo consentido las partes en dicho acto". El inmueble no es entregado a sus dueños y las autoridades municipales dicen que "No encuentran las llaves" y las autoridades judiciales en Querétaro, no llevan prisa para que haya justicia en el caso de impunidad y de irresponsabilidad, de improvisados y viajeros, que presuntamente gobiernan en Colón. Como éste hay más asuntos, ya más adelante le contaré el problema que enfrenta la Fiscalía General del Estado, que tienen instalaciones construidas sobre un terreno que

**MARTES 7 DE MAYO DE 2019**

presuntamente donó el municipio pero que el propietario original está reclamando el pago, en un presunto despojo de la autoridad municipal. Son varios los casos que hay en aquel municipio sin que nadie le ponga freno a la impunidad y la irresponsabilidad de los funcionarios municipales comenzando con el presidente municipal, que cada día que pasa le falta menos para contar con la protección de muchos intereses que se cruzan en aquel municipio, que tiene una cabecera olvidada y con terribles requerimientos urbanos que difícilmente cambiarán. DE REBOTE. Manos perversas podrían estar en los incendios en Peña Colorada, las autoridades investigan y no cederán a las exigencias de cambios de uso de suelo, al menos eso asegura Luis Nava, presidente municipal de Querétaro. (DQ)

## **ASTERISCOS**

**AGENDA DE GÉNERO.** La decisión de la diputada Elsa Méndez de abandonar la agenda de género solo perjudica a las mujeres que votaron por ella en su distrito y a todos los ciudadanos que, pensando como ella, ven ahora cómo la diputada los deja en silencio. Recordemos que esta agenda fue lanzada para tratar temas de máxima importancia social y que el arte de la política es llegar a acuerdos desde la diferencia, no levantarse de la mesa ante el desacuerdo y dejar a los votantes huérfanos de cada uno de los puntos de vista de nuestra sociedad. **CORREDORES CASI AGOTAN INSCRIPCIONES.** Gran movimiento se registró en las inmediaciones de la Unidad Josefa Ortiz de Domínguez en la capital queretana, donde se celebró el primer día para el reparto de los boletos para la inscripción a la Carrera Nocturna 2019. Sin embargo, el Instituto del Deporte y Recreación del Municipio de Querétaro informó que, de 5 mil boletos disponibles para el evento, únicamente quedan 335, los cuales se entregarán hoy de las 09:00 a las 15:00 horas en la Unidad Deportiva Josefa Ortiz de Domínguez. **PC ESTATAL CELEBRA LA NIÑEZ.** Ayer, en la Coordinación Estatal de Protección Civil, alargaron la celebración del Día del Niño, para recibir a Mario, el niño que fungió como director general de la dependencia por un día. Esto es parte del programa 'Niños y Niñas' en el Gobierno, con el que se pretende involucrar a la niñez para que conozcan los pormenores de estar al frente de una oficina del Gobierno estatal y que desde pequeños sepan la importancia de los temas que son tratados dentro de cada dependencia. (AM)

## **FUENTE DE EL MARQUÉS**

Por Juan Antonio del Agua

**LA GRAN DERROTA DEL PRI.** En su visita sabatina la aspirante a presidente del PRI nacional, Ivonne Ortega, recordó datos de la tragedia electoral de su partido en la pasada elección cuando perdió la Presidencia de la República y apenas pudo lograr ;nueve de los 300 distritos electorales federales! Y aun así los perdedores, como el dirigente estatal Juan José Ruiz, que no ganó ni uno, se aferran al hueso. Agua de la derrota sabe a bota. (PA 1)

## **PLAZA DE ARMAS**

Por Sergio Venegas Ramírez

Nada. Durante varios días circuló en las redes sociales una supuesta declaración del presidente municipal de Querétaro, Luis Bernardo Nava, anunciando que los árboles talados serían sustituidos por palmeras artificiales porque dan mejor aspecto y no consumen agua. Cuando la especie ya había causado estado, como dicen los clásicos, el edil desmintió la versión. Textual: "En días pasados circuló una supuesta declaración que yo había hecho (sic). Por supuesto que nunca, en ningún momento y ante ningún ciudadano o periodista (sic), hice tan absurdo comentario. Nada más alejado de la realidad, sobre todo ahora que estamos a punto de hacer la presentación pública de un gran proyecto de crecimiento de masa arbórea en la capital queretana". Y el llamado patriótico: "Por el bien de nuestro país, de nuestra entidad y del Municipio de Querétaro; por el beneficio de nuestras familias digamos no a las noticias falsas". Válida la aclaración del munícipe. Mejor tarde que nunca, dicen.

**MARTES 7 DE MAYO DE 2019**

Sin embargo, cabe aquí la reflexión de que la versión fue leída y considerada posible por miles, a la luz de los acontecimientos y de las desordenadas políticas públicas de los últimos meses y años. Cientos de árboles se han derribado en Querétaro en aras de una modernidad proclamada por el gobierno panchista, con el apoyo de las dos administraciones panistas de la capital. La de Marcos Aguilar y la de Luis Bernardo, que cada vez se parecen más. Las jacarandas del Bernardo Quintana y ejemplares de distintas variedades en Belén y próximamente en Zaragoza, son víctimas de los planes de movilidad y “desarrollo sustentable” elaborados en los despachos de Romy Rojas, la tumba-árboles y Marco del Prete Tercero, con la aprobación o silencio del Centro Cívico. Digamos no a las noticias falsas, pide Nava, cuando ya no se sabe bien a bien qué es verdad y que es mentira en el Querétaro real. El problema no es problema, diría el filósofo Arjona. El problema no es que mientas, El problema es que te creo. Así de fácil. Así de difícil. -DESDE LA BANCA- Diócesis. Este 5 de mayo se cumplieron 30 años de la llegada del obispo Mario de Gasperín a Querétaro. Su primera misa en el Estadio Corregidora, mucho antes de la reforma constitucional al 130, provocó una polémica nacional y hasta se pidió juicio político en contra del gobernador Mariano Palacios Alcocer. Fue, se vio más tarde, la puerta para la reanudación de las relaciones diplomáticas con el Vaticano y el reconocimiento a las instituciones denominadas iglesias. De Gasperín, que acompañó en 1997 la primera alternancia política de Querétaro, con su carta pastoral diciendo cómo votaba un católico, cumplió con su tiempo y se retiró en 2011 por edad, conforme al derecho canónico. Del 5 de mayo de 1989 al 5 de mayo de 2019 mucho han cambiado el Mundo, México y Querétaro. Desde hace ocho años el sucesor de Mario de Gasperín, don Faustino Armendáriz Jiménez, ya conocido como el obispo peregrino, ha ejercido un ministerio más cercano a la gente, con olor a oveja, poniendo a tiempo la Iglesia más arraigada en la queretanidad. Enhorabuena. -OÍDO EN EL 1810- Puro Aguascalientes'n: ¿Ya vieron quién está atrás de Ricardo Monreal? El ex dirigente cetemista y hoy secretario regional de la CATEM, Jesús Llamas Contreras, que ya se ve más moreno. Será por la asoleada. Bronceado. Mientras a nivel nacional se divulgaba y discutía el discurso del líder senatorial de Morena, Ricardo Monreal, ofreciendo apoyos para el municipio de Aguascalientes en caso de ganar su candidato a alcalde, aquí causaron impacto las imágenes del acto, al identificarse al político que aparece junto a él en el templete: Jesús Llamas Contreras, tres veces diputado priista, ex dirigente de la CTM de Querétaro y ahora secretario regional de la CATEM. ¡Órale! -¡PREEEPAREN!- Confundidos. Así andan los priistas en general y los de aquí, más, con la elección de su próximo dirigente nacional, que será el ex rector de la UNAM, José Narro Robles o el gobernador campechano Alejandro Moreno “Alito”. Por cierto, el primero ya vino a Querétaro y el segundo está por visitarnos. La agenda está por definirse pero me dicen que no se sabe bien a bien si la organiza Mauricio Ruiz, Juan José Ruiz, Eric Osornio o quién. Pepe Calzada está con Narro, o eso dice, pero aquí su “proyecto” trabaja abiertamente para Alejandro, también llamado AMLITO por su identificación con el presidente de la República. Por lo pronto en el Consejo Político Nacional del PRI se confirmó este lunes el método de elección abierta que puede ganar Moreno con el apoyo de los ídems. ¡Ah, raza! -¡AAAPUNTEN!- Directa. La jefa de la Universidad Autónoma de Querétaro, Teresa García Gasca, rechazó la guerra sucia en contra de nuestra máxima casa de estudios y del ex rector Gilberto Herrera Ruiz, en entrevista con PLAZA DE ARMAS. Dijo que no habido daño patrimonial ni desvío de recursos, como se ha afirmado en notas pagadas antes de la elección del año pasado y recicladas para desgastar al súper delegado federal. La UAQ es plural y no admite que los actores políticos y/o sus partidos la utilicen para llevar agua a sus molinos. Bien. -¡FUEGO!- Mesa 24/bis. Que la diputada morena (¿?) Fabiola Larrondo Montes no será magistrada del Tribunal Superior de Justicia, aunque haya votado por el impresentable Juan Pablo Rangel para el Tribunal de Justicia Administrativa. El próximo magistrado, en sustitución de Celia Maya, aseguran, será el ex diputado priista Braulio Guerra Urbiola. ¡Porca miseria! (PA 2)



Instituto Electoral del  
Estado de Querétaro

# Síntesis de información local

**MARTES 7 DE MAYO DE 2019**

<b>FUENTES</b>		
<b>DIARIOS LOCALES Y NACIONALES</b>	<b>SEMANARIOS Y QUINCENARIOS</b>	<b>SITIOS WEB</b>
DQ: DIARIO DE QUERÉTARO	T: TRIBUNA DE QUERÉTARO	ALMX: ALTERNATIVO.MX
N: NOTICIAS	M: MAGAZINE	ADN: ADN INFORMATIVO
AM: AM	I18: INFORMATIVO 18	CyP: CIUDAD Y PODER
CQ: CAPITAL QUERÉTARO	FQ: FUTURO DE QUERÉTARO	CI: CÓDICE INFORMATIVO
PA: PLAZA DE ARMAS	LP: LIBERTAD DE PALABRA	INQRO
EUQ: EL UNIVERSAL DE QUERÉTARO	PC: PODER CIUDADANO	Q: QUADRATÍN DE QUERÉTARO
ESSJR: EL SOL DE SAN JUAN	VS: VOZ DE LA SIERRA	B: SEMANARIO BITÁCORA
EM: EL MOSQUITO		RQ: ROTATIVO DE QUERÉTARO
EE: EL ECONOMISTA		M: MAGAZINE DE QUERÉTARO
EFB: EL FINANCIERO BAJÍO		
R: REFORMA		
LJ: LA JORNADA		
E: EXCÉLSIOR		

**SALUDOS CORDIALES  
COORDINACIÓN DE COMUNICACIÓN SOCIAL**